
西貢區議會房屋及環境衛生委員會主席 

凌文海先生： 

 

2017年 3月 16日西貢區議會房屋及環境衛生委員會提出討論 

如何處理建築廢料及環保斗隨處棄置的問題 

 

背景 

  過往，我們曾就將軍澳工業邨(駿昌街、駿日街等)、環澳路、環保

大道回收場旁的停車位/小路等地方的建築廢料及環保斗隨處棄置問題

不斷作出投訴。然而，政府部門執法不力，互相推卸責任，路邊棄置的

建築廢料的情況仍然隨處可見。 

 

事實上，將軍澳工業邨的棄置建築廢料問題嚴重，源於鄰近新界東

南堆填區及填料庫，故我們一直與將軍澳居民全力抗爭反對堆填區擴建。

儘管建築廢料堆填區擴建已成事實，但我們仍不放棄致力跟進改善環境，

包括一直要求設立環保斗登記制度，讓執法人員可輕易追查到「斗主」，

以遏止環保斗「周街擺」的情況。無奈地，政府局方及部門「過海便是

神仙」，懶理建築廢料及環保斗隨處棄置，部門之間各自為政，不肯研

究長遠措施作解決方案。 

 

另一方面，政府對建築廢物的回收再用和循環再造欠缺支援，也造

成棄置的問題。就以上問題，部門執法不力，民選議員同樣受靶。我們

收到市民投訴，表示眼見以上問題並無改善，慨嘆區議會過往的監管。 

 

討論 

  如何處理建築廢料及環保斗隨處棄置的問題。 

 

本討論文件「如何處理建築廢料及環保斗隨處棄置的問題」提呈

2017年 3月 16日西貢區議會房屋及環境衛生委員會會議，並要求環境

局、環保署、地政署、食環署、警方及有關政府部門代表出席會議及參

與討論。 

 

 

 

 

 

          

提問：張美雄議員    方國珊議員  陳繼偉議員  
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建築廢料隨處棄置的情況 

 

 
 




